



## Table de concertation des groupes de femmes

GASPÉSIE · ÎLES-DE-LA-MADELEINE

### Écœuré·e·s d'être violenté·e·s par l'État : Grève féministe !

**Ce 29 avril, dénonçons les violences obstétricales et gynécologiques en Gaspésie et aux Îles-de-la-Madeleine**

**POUR DIFFUSION IMMÉDIATE** Gaspé, le 29 avril 2024 – Ce lundi 29 avril marque le début de la semaine de grève sociale et d'actions. Du 29 avril au 3 mai 2024, plus d'une centaine d'organisations de divers horizons à travers le Québec se mobilisent pour la lutte à la pauvreté et à l'exclusion sociale, dans une perspective féministe intersectionnelle.

La Table de concertation des groupes de femmes de la Gaspésie et des Îles-de-la-Madeleine se joint à un vaste mouvement de féministes et une trentaine de groupes de femmes qui vont se mobiliser à travers la province pour dénoncer les violences étatiques subies par les femmes et les personnes qui vivent des oppressions basées sur le genre. Les violences étatiques sont des actions (ou inactions) commises par une institution ou le gouvernement qui causent des souffrances physiques ou psychologiques ou qui entravent l'évolution ultérieure des personnes. Cela peut se manifester par des politiques discriminatoires et des atteintes aux droits fondamentaux. **Les féministes constatent quotidiennement des violences étatiques et se mobilisent pour les éliminer.**

Nastassia Williams affirme : « un exemple de violence étatique qu'on constate depuis peu en Gaspésie et aux Îles-de-la-Madeleine, c'est le fait que les femmes et personnes enceintes immigrantes sans statut ou à statut précaire ne peuvent pas avoir accès à des services de santé reproductive gratuits. Lors d'un accouchement, ça peut vouloir dire de renoncer à un soulagement de la douleur parce que les frais associés sont trop élevés. Ça ne respecte pas les droits fondamentaux des femmes et c'est une atteinte grave à la dignité de ces dernières ».

Si les femmes à la croisée des oppressions sont plus touchées par ces violences, toutes les femmes peuvent les subir, nous dit Nastassia Williams : « Plusieurs femmes et personnes enceintes vivent des violences obstétricales et gynécologiques. Il peut s'agir de gestes, de paroles ou d'actes médicaux qui ne sont pas justifiés ou qui ne respectent pas le consentement libre et éclairé des patient·e·s ». Par exemple, des stérilisations forcées ont été vécues par plusieurs femmes, en particulier les femmes noires, autochtones et en situation de handicap.

#### Au programme

Au cours de l'hiver 2024, le comité-conseil en santé des femmes de la Gaspésie et des Îles-de-la-Madeleine a réalisé un appel à témoignage pour documenter l'enjeu des violences obstétricales et gynécologiques vécues sur le territoire. Une présentation des résultats de cet appel à témoignage sera faite par notre collaboratrice Valérie Allard le 29 avril à 13h30, à la [Maison de la Famille Parenfant](#), située au 12, rue de la Cathédrale à Gaspé. Toute personne intéressée par l'enjeu est invitée à assister à cette activité gratuite.

La présentation sera aussi disponible en ligne. Pour obtenir le lien, veuillez contacter Léa Blouin-Rodrigue au [lblouin@femmesgim.qc.ca](mailto:lblouin@femmesgim.qc.ca). **Pour cet événement, nous demandons aux médias qui souhaitent participer de demander un accès en ligne.**

#### À propos

La [Table de concertation des groupes de femmes de la Gaspésie et des Îles-de-la-Madeleine](#) mène des actions de défense collective des droits des femmes, soit des activités d'éducation populaire, de mobilisation et de représentation. Elle agit politiquement, sans partisanerie, pour que les droits et les intérêts des femmes de notre région soient concrètement respectés dans divers domaines comme la santé, l'éducation, le développement social et économique de la région.

**Renseignements et demandes d'entrevues avec Nastassia Williams et Valérie Allard:**  
**Nastassia Williams | 581 887-5061 ou [contact@femmesgim.qc.ca](mailto:contact@femmesgim.qc.ca)**  
Coordonnatrice, Table de concertation des groupes de femmes de la Gaspésie et des Îles-de-la-Madeleine

